
                                                                               

                                                                                                                        

Chemnitzer Schachverband e.V. 
Protokoll der Delegiertenversammlung am 24.04.2024 

 
Ort:        Sportlerheim SV Eiche Reichenbrand, 
        Ostwaldweg 2, 09117 Chemnitz 
Zeit:        18.00 Uhr bis ca. 21.00 Uhr 
Tagesordnung:      1. Begrüßung und Mandatsprüfung 
        2. Beschluss zur Tagesordnung 
        3. Bericht zur Mandatsprüfung 
        4. Bericht des Vorstands und der Beauftragten 
        5. Bericht des Schatzmeisters 
        6. Bericht der Kassenprüfer 
        7. Diskussion zu den Berichten 
        8. Entlastung des Vorstandes 
        9. Informationen zum Projekt Kulturhauptstadt 2025 
                  10. Sonstiges 
                                                       11. Schlußwort des Vorsitzenden 
 
1.  Begrüßung durch den Vorsitzenden des CSV / Jörg Weißflog 
     ‐ begrüßt wurden die Vertreter der Mitgliedsvereine, die Beauftragten / Referenten und  
       Vorstandsmitglieder des CSV 
     ‐ die Delegiertenversammlung wurde fristgemäß am 04.03.2024 angekündigt und die Einladung 
       mit Tagesordnung gemäß Satzung § 7/4 rechtzeitig am 04.03.2024 übermittelt. Es wird somit  
       festgestellt, dass die Delegiertenversammlung (DV) beschlussfähig ist. 
 
2.  Beschluss zur Tagesordnung 
     Für die Tagesordnung gab es einen Änderungsvorschlag: Der Punkt 9 wird 
     nach Punkt 3 eingefügt.   
     17 x Ja, 0 Enthaltungen, 0 x Nein 
 
3.  Bericht zur Mandatsprüfung durch den Schatzmeister des CSV / Marcel Krüger 
     Die Mandatsprüfung erfolgte auf Basis der Anmeldeliste. Zur DV waren 7 der 10 Mitgliedsvereine 
     vertreten. Von den Vereinen SG Limbach/Oberfrohna, SC Sachsenring e.V. und SV Erzgebirge               
     Stollberg e.V. war kein Vertreter anwesend. Drei Stimmen entfielen auf die anwesenden                                                
     Vorstandsmitglieder. Es erfolgt eine Abstimmung mit 17 Stimmen, über die Entlastung des  
     Vorstandes mit 14 Stimmen (siehe Anwesenheitsliste). 
 
9. Andreas Stein gab einen Einblick in die geplanten Projekte für die Kulturhauptstadt 2025 
    ‐ am 22.06.24 ein Vereinsfest für alle Vereine des CSV e.V. von 10.00‐15.00 Uhr auf dem 
      Sportplatz Usti nad Labem. Inhalt dessen, Schach in vielfältiger Form darzustellen und zu 
      präsentieren, dabei das Interesse für Schachlotsen wecken. 
    ‐ das Schachmobil kommt am 11.05.24 zum Brunnenfest im Gablenzpark erstmals zum Einsatz, 
      weitere Termine sind jeweils mittwochs von 15.00‐17.00 Uhr geplant 
    ‐ Firmenmeisterschaft am 26.10.24 in der Sparkasse Chemnitz, Sponsor axilaris 
 
4.  Bericht des Vorstands und der Beauftragten 
   
     Bericht des Vorsitzenden des CSV / Jörg Weißflog 
     ‐ CSV lebt wieder durch seine Vereine, Turniere laufen wieder kontinuierlich, Vorstand hat 
        immer noch Personalmangel, aber alle versuchen das Beste zu geben  
     ‐ Fehlposten: Verantw. Kinder‐ und Jugendschach, Stellvertreter, Verantw. Behindertenschach  
     ‐ Nachfolge für Wertungsreferent nicht zwingend notwendig, Alternative Andreas Herold      
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    Ergebnisüberblick im Frauen‐ und Männerbereich 
    ‐ SV Eiche Reichenbrand zweite erfolgreiche Saison in der Oberliga 
    ‐ die laufende Punktspielsaison bringt einige Aufsteiger in höherklassige Ligen, Grund ist 
      die Neustrukturierung der 2.Bundesliga 
    ‐ Frauen Regionalliga Ost 1. und Aufsteiger CSC Aufbau’95 e.V., 4.Platz USG Chemnitz  
    ‐ Chemnitzer Stadtmeisterschaft (36 TN) absolut spannendes Turnier vor der letzten Runde 
      mehrere Spieler mit Siegchancen   
    ‐ Blitz Grand Prix Serie mit dem Sieg von Edwin Fischer und dem CSC Aufbau‘95e.V. abgeschlossen, 
      52 Teilnehmer aus 10 Vereinen zeigt eine sehr gute Resonanz  
    ‐ Chemnitzer Verbandsliga läuft mit 10 Mannschaften, wird sehr gut von außerhalb des CSV 
      angenommen, Trend nach Vierermannschaften steigend     
    ‐ Verbandspokal 2023/24 wird am 15.06.24 in Neukirchen stattfinden 
    ‐ der Bereich Seniorenschach hatte mit den Seniorensportspielen am 09.12.23 seinen ersten 
      Wettkampf unter neuer Leitung (A.Schulze), 7 Schachfreunde aus 4 Vereinen ist sehr ausbaufähig   
    ‐ ein großer Dank an die Organisatoren unserer Turniere Mario Mahn, Frank Schröder, Marcel 
      Krüger, Andreas Schulze und Uli Popp 
    ‐ unsere 10 Mitgliedsvereine haben 335 zahlende Mitglieder 
      
      Bericht Kinder‐ und Jugendschach / Jörg Weißflog 
    ‐ es konnten 2023 unsere zwei Turniere Kinder‐ und Jugendsportspiele und die Kreismeisterschaft 
      durchgeführt werden, die Teilnehmerzahlen waren mit 67 und 49 Kindern befriedigend 
    ‐ Chemnitzer Schulmeisterschaft mit erstem kompletten Turnier nach 6 Runden 38 TN aus 14       
      Schulen,   
    ‐ die Arbeit von unseren Übungsleitern in den Schulen konnte wieder regelmäßig erfolgen, der 
      Zuspruch ist relativ groß, dies sollten wir nutzen und die Kinder auch in die Vereine zu bringen, 
      es muß eine Auflistung der aktiven ÜL in den Schulen erfolgen, Verbesserung der Kommunikation       
    ‐ erfolgreiche Teilnahmen an den Bezirksmeisterschaften im Februar 2024 (USG zwei Titel, CSC      
      zwei Titel) 
    ‐ bei den Sachseneinzelmeisterschaften gab es für die USG und CSC Aufbau’95 e.V. jeweils einen 
      Sachsenmeistertitel sowie weitere gute Platzierungen 
    ‐ das Leckerli von der vergangenen DEM 2023, der Titel von Paula Czäczine in der U12w  
    ‐ erfolgreiche Teilnahmen der Schulen bei Regional‐ und Landesolympiaden und Bundesfinals 
    ‐ spezielle Ergebnisse findet ihr auf unserer CSV‐Seite und beim SVS e.V. 
 
   Mein Dank geht nochmal an alle aktiven Schachfreunde‐Innen für ihre geleistete Arbeit 
 
    Neue Medien / Internet / Dr. Jens Arnold 

Er bemängelte die geringe Widerspiegelung unserer vielfältigen und zahlreichen Turniere auf                   
unserer Internetseite. Es gibt zu wenig Zuarbeit in Form von kurzen Text‐ und Bildberichten.             
Die Aktualität sollte natürlich im Vordergrund stehen. 
Pressesprecher Mario Mahn sieht keine Verbesserung in der Veröffentlichung von Schachergeb‐ 
gebnissen in der Freien Presse, geringes Platzangebot gegenüber anderen Sportarten. 

 
5. Schatzmeister / Marcel Krüger 
     Der Schatzmeister stellte den Jahresabschluß 2023 vor. Einnahmen, Ausgaben, der Stand des  
     Vereinsvermögens zum Jahresanfang und am Jahresende. Es konnte ein positives Ergebnis 
     erzielt werden.        
     Der Finanzplan 2024 wurde vorgestellt und von den anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern              
     einstimmig angenommen.  
     Es gibt keine Beitragserhöhung. 
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6. Bericht der Kassenprüfer / Ulrich Popp und Steffen Wieland 
 
    Der Kassenprüferbericht wird von Steffen Wieland vorgetragen. Die Kassenprüfung erfolgte am  
    04.04.2024 beim Kassenprüfer Ulrich Popp. Alle abgefragten und vorgelegten Unterlagen waren in 
    einem einwandfreien Zustand. 
    Aufgrund des Prüfungsergebnisses empfehlen wir der hier anwesenden Mitgliederversammlung  
    den Schatzmeister des CSV für die beanstandungslose sowie verantwortungsvolle Finanzarbeit 
    im Zeitraum 2023 zu danken, und die Entlastung zu erteilen 
     
 
    
7. Diskussion 
    ‐  Marcel Krüger brachte mit Sören Klemp einen eventuellen Kandidaten für den Kinder‐und 
       Jugendschachbereich ins Spiel, Gespräche laufen noch 
    ‐ Tom Seifert informierte über die Situation in der USG, Schachabteilung wird einen neuen     
       Vorstand wählen  
    ‐ die weitere Diskussion beinhaltete die Themen Kulturhauptstadt Chemnitz 2025, Verbandsliga, 
       Verbandspokal und Seniorenschach, die letzten beiden Themen erfordern einen höheren 
       Zuwachs an Teilnehmern 

 
8. Entlastung des Vorstandes 
     Die Entlastung des Vorstandes für den Zeitraum 01.01.2023 bis 31.12.2023 erfolgte mit 
     Beschluss der Delegierten: 
     14 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen, 
     Die Vorstandsmitglieder waren in diesem Fall nicht stimmberechtigt. 
 
10.Sonstiges 
    ‐ kurzer Bericht von Jens Arnold vom Verbandstag des SVS, die Neueinführung des New Chess 
      Portals für kommende Saison, Mitgliedsbeitrag bleibt bestehen‐keine Erhöhung, neue Staffelein‐ 
      teilungen, Vize Antje Heck scheidet 2025 aus, Diskussion über eine „Ablösesumme“ bei U20‐ 
      Jugendspielern Entscheidung wurde vertagt 
    ‐ die SG Limbach‐Oberfrohna 1877 schließt sich ab 01.07.24 dem TV Oberfrohna 1862e.V. als     
      Sektion Schach an  
    ‐ die Deutsche Vereinsmeisterschaft U16 m/w findet im Dezember 2025 in Chemnitz statt  
 
11. Schlußwort des Vorsitzenden 
       Der Vorsitzende bedankte sich bei den Delegierten für die aktive Mitarbeit und wohltuend  
       gute Atmosphäre. Er wünschte den Schachfreunden eine konstruktive Zusammenarbeit für 
       die geplanten Projekte.   
 
 
  Mühlau, den 06.05.2024 
 
 
Jörg Weißflog 
 
Vorsitzender / 
Protokollführer    
 
Verteiler: Vereine, Vorstand, Beauftragte, Internet 


